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Aos doze dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, na Casa dos Conselhos Augusto 
Ângelo Zanatta, situada a Avenida Koeler, 260 – Centro Petrópolis- RJ, realizou-se a reunião 

ordináriado Conselho Municipal de Educação - COMED, com a presença dos seguintes 
conselheiros, representantes do executivo municipal: Rosângela Stumpf de Lima, Cláudia 
Carneiro Farias da Silva, Thiago Monteiro Silva Pires ;representantes da Secretaria de Educação: 
Mônica Vieira Freitas,Lucimeri de Lima Carvalho; representantes de Associações de Classe: 
Antônio José Bauer – SEPE, Claudete Neves Bernardo (SEPE); representantes das Instituições de 
Ensino Superior: Elisabeth Gonçalves de Souza – CEFET; representante de Docentes: Humberto 
GuarimBordone Santos; representante de alunos: Caroline da Silva Chiavazzoli (APE); 
representante de Pais/Responsáveis: Sonia Cristina Vasconcellos Mello Machado, Aldecina 
Gomes Moreira de Freitas;representante de Organizações Sociais: Josiane da S. Fausto;  
representante de Instituição de Educação do Município: Sandra Luzia Ferreira Reis;além de: 
Teresa Freitas (gab. Ver. Gilda Beatriz), Juliana A. de Souza ( mãe de aluno da Escola São José do 
Caetitu),Daniele Guido de Barros Portinari, Claudineia L. Fernandes, Samira Egydeo de Oliveira 
Pacheco, Bianca de Oliveira Silva, Jane Maria Oliveira da Cruz, Ivan Rodrigues Junior (APE), 
Wesley Dinis (UJS), Pedro Paulo Gonçalves Filho, Nathan Gomes (APE), Yuri Carvalho Silva 
(APE), Rosilene Ribeiro e Renata Martins (diretora do Liceu Municipal Prefeito Cordolino 
Ambrósio). 

Às quatorze horas, estiveram presentes para reunião das Câmara, os conselheiros: Antônio 
Bauer (Políticas Públicas),Aldecina Gomes Moreira de Freitas (Educação Básica), Lucimeri de 
Lima Carvalho (Educação Básica), Sônia Cristina Vasconcelos (Educação Básica), Elisabeth 
Gonçalves de Souza (Políticas Públicas), Sandra Luzia Ferreira Reis (Educação Básica) e  Josiane 
da Silva Fausto (Políticas Públicas), com o objetivo de apreciar o Processo 003162, referente ao 
Instituto Petropolitano Adventista de Ensino – IPAE, que vem requerer inscrição da entidade 
neste Conselho, e aprovar a constituição de comissões para autorizar aabertura,  funcionamento 
e encerramento dos estabelecimentos de Educação Infantil da rede privada de ensino, incluídas 
as instituições confessionais, comunitárias e filantrópicas, segundo  Decreto nº 285 – art 4º § 
XIX.Não havendo quórum, os assuntos ficaram para o próximo encontro das Câmaras, e como 
proposta para as comissões, a conselheira Sandra sugeriu que a eleição seja feita em plenária.A 
reunião ordinária teve início às 15 horas, após verificação de quórum e aprovação da ata do mês 
de março.  A Presidente do Conselho, Maria Elisa Peixoto da Costa Badia, foi substituída pela Vice 
Presidente Rosângela Stumpf, devido à um  compromisso intransferível. Seguidamente, os 
presentes apreciaram a apresentação feita pela Diretora Geral do Liceu Municipal de Petrópolis, 
Renata Martins e a representante dos alunos (APE) Caroline Chiavazzoli sobre o Pré–Vestibular-
Social. Caroline solicitou que o projeto seja expandido para as escolas com a modalidade de 
Ensino de Jovens e Adultos.A Subsecretária Rosilene Ribeiro elogiou os jovens presentes pela 
propriedade de conteúdos, falou sobre a metodologia e estratégias, utilizadas pelos professores 
no trabalho.  Parabenizou a Diretora Renata e todos os envolvidos no projeto, sugerindo a 
inserção de um Projeto de Orientação Vocacional.Thiago Monteiro Pires parabenizou a 
Secretária pela iniciativa e os alunos pelo esforço, sugerindo que o pré-vestibular seja oferecido 
no contra-turno escolar na perspectiva de acolhimento de um maior número de alunos.Pedro 
Gross falou sobre a exclusão natural que acontece na rede pública, pela falta de oportunidade 
dos alunos e sobre a avaliação dos projetos que costumam acontecer, antes mesmo de ter 
êxito.Retornando ao assunto das Câmaras, em consulta ao Regimento Interno art. 28, sobre a 
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constituição das câmaras, ficou entendido pela plenária que (05) cinco conselheiros 
representam número suficiente para atuação nas comissões.A Conselheira Mônica acrescentou 
que esta comissão será criada com a finalidade de fiscalizar, junto com a Secretaria de Educação, 
as instituições privadas de Educação Infantil.Antônio Bauer chamou atenção sobre a criação de 
uma comissão para acompanhamento do PME.  Como proposta, Antônio solicitou que a 
convocação seja mais específica, na garantia da eleição.Citou ainda, a visita do FUNDEB à Escola 
de Nogueira, salientando a necessidade de uma visita técnica do COMED.A Conselheira Mônica 
sugeriu que na próxima reunião, a Proposta Pedagógica da escola supracitada seja 
apresentada.Passando aos assuntos gerais, o Conselheiro Humberto esclareceu que os estudos 
feitos pelo SEPE sobre os servidores de apoio são de 2014, havendo necessidade uma 
atualização dos dados.  Solicita que estes sejam repassados pela Conselheira Adriana de Paula. 
Humberto solicitou ainda que, os temas de apresentação sejam deixados para o final da sessão, 
evitando assim o esvaziamento do conselho.A senhora Juliana, representante de pais da Escola 
São José do Caetitu solicitou esclarecimentos sobre o andamento das obras prometidas para o 
espaço.A Conselheira Mônica comprometeu-se em levar o assunto para a Secretária Maria Elisa, 
para que seja agendado atendimento do grupo de mães, na Secretaria de Educação.Esclareceu 
ainda que, existe um convenio entre a Mitra Diocesana e a Secretaria de Educação.O Vereador 
Silmar Fortes reforça o pedido das mães, afirmando que a questão da urgência de obras na 
referida unidade, já foi enviada ao Ministério Público.  Pergunta ainda sobre a data da 
inauguração do Centro de Educação Infantil Irineu Marinho. 

E por não haver mais nada a tratar, a Vice Presidente Rosângela Stumpf agradece a presença de 
todos e encerra a reunião às 17 horas. 

 

_____________________                                                     __________________________ 

Maria Elisa P. da Costa Badia                                      Rosângela Stumpf de Lima 

Presidente do COMED                          Vice-presidente do COMED 

 

_______________________ 

Lucimeri de Lima Carvalho 

Secretária Geral do COMED 

 

 

 


